

Subsecretaría de Educación Media Superior y Superior
Dirección General de Formación y Superación Docente
Dirección de Educación Normal
Escuela Normal Rural "Luis Villarreal" El Mexe, Hgo.
C.C.T. 13DNL0007B

El Mexe, Hgo., 23 de octubre de 2023

**ASUNTO: Informe de actividades durante el 6º Congreso Nacional de Investigación sobre
Educación Normal**

Por medio del presente la que suscribe C. M.C.E Tania Torres Vázquez, docente de tiempo completo de la Escuela Normal Rural "Luis Villarreal", tengo el placer de informar sobre las actividades realizadas durante el 6º Congreso Nacional de Investigación sobre Educación Normal, realizado en la ciudad de Xalapa, Veracruz durante los días 17 al 20 de octubre del presente año.

El día 17 inició con el registro, debido a que el servicio de internet no era bueno esta actividad se retrasó un poco. Después se presentó la conferencia magistral "Docentes para el siglo XXI", a cargo del Dr. Miguel Ángel Santos Guerra, profesor investigador emérito de la Universidad de Málaga España, en la cual el Dr. Santos Guerra, habló del perfil que los docentes deben tener para atender a los estudiantes que hoy tenemos en las aulas. Otra conferencia, igualmente provechosa fue la de "Principios pedagógicos de la Nueva Escuela Mexicana" dictada por el Dr. Rodrigo López Zavala, Subsecretario de Educación Media Superior y Superior de la Secretaría de Educación Pública y Cultura del estado de Sinaloa, en la que se habló de los principios de la NEM y de que forma se pueden y deben cristalizar en las aulas.

El día 18 asistí a la ponencia "Concepciones docentes sobre el uso de las TICCAD y la pizarra interactiva en el aula de CAM" presentada por Yara Dhamar Orduña Aguilar y Marysol García Piedra, quienes hablaron sobre los resultados de su trabajo de investigación sobre el uso de la pizarra con grupos de estudiantes con barreras de aprendizaje. Presentaron los resultados en gráficas de barras y sociogramas.

Este día también me tocó presentar la ponencia "La práctica docente de los docentes en formación de una escuela rural", donde expliqué el trabajo que se realiza en la Escuela Normal Rural "Luis Villarreal" durante las jornadas de prácticas, se realizó una reconstrucción ordenada de la experiencia y se presentaron los instrumentos y evidencias de la práctica, en este caso de la llevada a cabo durante junio y octubre del presente año. Los comentarios recibidos fueron enriquecedores y alentadores, tanto docentes como estudiantes quedaron asombrados por el uso del diario de campo de los cuales se llevó una muestra, además de la memoria fotográfica.

"Perfiles de valores individuales motivacionales ante la satisfacción institucional: percepción de los estudiantes de la maestría en Gestión educativa" fue otra ponencia a la que asistí, presentada por Guadalupe Jesús Figueroa Rivera, Paloma Amalia Hernández González y Miriam Guadalupe Tanori Ponce, donde hablaron sobre la investigación que realizaron con dos grupos de maestría, en los cuales utilizaron un cuestionario simple para saber sobre la satisfacción y los valores preponderantes con el grupo, los resultados los organizaron en tablas e hicieron cruce de variables entre sexo y los valores.

El documental "El sembrador", protagonizado por el profesor Bartolomé Vázquez, fue algo relevante, ya que, muestra el trabajo de los maestros rurales en escuelas unitarias, donde las condiciones de educabilidad son desfavorables, sin embargo, la vocación de los docentes puede hacer la diferencia en los estudiantes (y también en los docentes). La conversación con el maestro Bartolomé fue maravillosa, pues muestra la humildad de un gran docente que aprende y enseña a sus estudiantes, realmente resultó una experiencia muy agradable.

El día 19 asistí al taller "Co-diseño para la flexibilidad curricular: proyectos integradores, narrativa y práctica" Dr. Julio Cesar Leyva, Coordinador De Desarrollo Curricular De La DGESUM, en el taller se revisaron los principios pedagógicos de la NEM, algunas cuestiones técnicas del codiseño y se presentaron las mallas curriculares que han sido trabajadas en la flexibilidad curricular en los diferentes niveles. La conferencia magistral "Evaluación Formativa: Retos para el quehacer docente" dictada por la Dra. Gabriela de la Cruz Flores, directora del Instituto de Investigaciones Sobre La Universidad y la Educación (IISUE), la cual trató sobre la evaluación formativa, invitó a realizar una valoración sobre nuestra práctica, explico la autoevaluación y coevaluación, como formas de evaluación necesarias en este enfoque formativo de la evaluación.

El último día viernes 20, asistí a las conferencias magistrales "Plan y programas de estudio 2022 en educación básica. Del programa analítico a la planeación didáctica" dictada por el Dr. Sergio Martínez Dunstan, consultor independiente y "Del programa sintético al programa analítico. El Corazón de la nueva escuela mexicana" dictada por el Mtro. Abelardo Carro Nava del Centro de actualización del magisterio en Tlaxcala.

Concluyó diciendo que la experiencia fue muy interesante, se considera que será de gran utilidad para continuar con los trabajos que se realizan dentro de la normal, se compartirá con docentes y estudiantes los comentarios sobre el trabajo que se presentó, ya que, éste involucra a toda la comunidad educativa; también se invitó al maestro Bartolomé a dar una charla a la normal, lo cual esperemos que pueda ocurrir en un futuro cercano, las experiencias y vivencias del congreso animan a seguir participando, pero se considera importante involucrar a los estudiantes en este tipo de eventos. También agradezco los apoyos recibidos para poder realizar la comisión.

ATENTAMENTE

TANIA TORRES VÁZQUEZ
DOCENTE DE TIEMPO COMPLETO ENRLV

Ccp. Mtra. Adriana Roque Corona, Subdirección Académica
Ccp. Lic. Itzel Ruiz Franco Subdirección Administrativa
Ccp. Archivo